

Zeitschrift: Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger
Herausgeber: Organisation des Suisses de l'étranger
Band: 43 (2016)
Heft: 5

Rubrik: Écho

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 02.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Claude Longchamps



Combien de dimanches avons-nous passés, scotchés devant notre écran de télévision, à écouter les analyses de cette figure si familière et à admirer ses noeuds papillons virevoltant devant les caméras? Ce style bien à lui, mélange d'élégance rigide et de sérénité, nous a conquis. Quand l'éminent politologue décrypte les résultats des derniers scrutins à la télévision suisse, on est toujours surpris de voir à quel point la dégaine de patron de bar de cet homme bien-portant tranche avec l'éloquence, la pertinence et la compétence de ses propos lorsqu'il commente les extrapolations. Un décalage des plus intéressants!

Pour ce qui est des votations et des scrutins, Claude Longchamps est l'un des tauliers de la télévision suisse. Que serait un dimanche d'élection sans ce «monsieur sondage» fribourgeois qui enseigne également en haute école? Inimaginable ! Il va pourtant falloir y songer, car cet expert de 59 ans qui est aussi historien a décidé de moins être sur nos écrans. Patron de l'institut de sondage gsf-bern, il était jusqu'à présent omniprésent, mais compte maintenant passer la main. S'il devrait encore rester président du conseil d'administration jusqu'en 2019, il a déjà transmis les rênes opérationnelles à Urs Bieri et Lukas Golder, membres de la direction, le 1^{er} mai dernier.

Nous allons donc devoir nous habituer à ne plus voir ses noeuds papillons danser sur nos écrans les dimanches de scrutin. L'an prochain, Claude Longchamps entend disparaître pendant un temps du paysage politique suisse et entreprendre un long périple aux quatre coins de la planète, comme il l'a confié au magazine «Bilanz».

MARKO LEHTINEN

Dimitri est décédé à 80 ans

Il était le clown le plus connu de Suisse. Ses pantomimes et son large sourire ont marqué toute une génération. Dimitri monte pour la première fois seul sur la scène en 1959, mais ne connaît véritablement le succès que dans les années 70 lors de ses apparitions au Cirque Knie. Potier de formation, le clown est également célèbre pour son théâtre et l'école de théâtre «Accademia Teatro Dimitri» qu'il a créée au Tessin. L'hiver dernier, Dimitri avait accordé une longue interview à la «Revue Suisse». Encore plein d'esprit et débordant d'enthousiasme, il avait évoqué un projet de film muet relatant l'histoire d'un chef de gare nommé Molinari. Ce projet ne verra malheureusement pas le jour. Dimitri a définitivement tiré sa révérence le 19 juillet au soir. Il avait 80 ans.

Premiers retours de djihadistes

Les premiers djihadistes de retour en Suisse ont été arrêtés. Après un premier cas recensé en juin, le ministère public de la Confédération a arrêté en août un nouveau voyageur djihadiste à l'aéroport de Zurich: un jeune homme de 29 ans à la double nationalité helvético-tunisienne. Le djihadiste originaire de Suisse romande est rentré sur un avion en provenance de la Turquie. Le prévenu est accusé de violation de la loi dite «État islamique» et de soutien à une organisation criminelle. Selon les chiffres fournis par le Service de renseignement de la Confédération (SRC), depuis 2001, quelque 77 personnes ont quitté la Suisse pour des motifs liés au djihad. Fin juillet, 13 personnes étaient retournées en Suisse selon cette même source.

La Bulgarie récompense Marc Lettau

Marc Lettau, journaliste et rédacteur de la «Revue Suisse», vient de recevoir la «couronne de laurier dorée» décernée par le Ministère des affaires étrangères bulgare. Avec ses projets, il a apporté une contribution importante à la démocratie bulgare, par le biais de l'ambassade bulgare en Suisse. La décoration reçue est donc à la fois un remerciement et un éloge. Marc Lettau a visité la Bulgarie pour la première fois il y a 25 ans alors qu'il faisait de la course d'orientation. Il a ensuite fourni à la population des denrées alimentaires et des médicaments par le biais de son association «Variant 5», apporté un soutien aux crèches, créé des cabinets dentaires, lutté sur place contre la tuberculose et mis sur pied des projets de médias pour les journalistes. Aujourd'hui, Marc Lettau se rend environ deux mois par an en Bulgarie avec sa famille.